
fd 
Procès-verbal 

Conseil d’établissement 
École Le Rucher 

Réunion tenue le 30 janvier 2023 

 
Étaient présents 

Membres parents : 
Arcand-Tourigny, Geneviève 

Daigle, Rachel 
Handfield-Leblond, Chantal 

Meunier, Véronique 
Grenier, Alexandra 

Substituts: 
Alexandra Coulombe  

Carolane Turgeon-Blanchet  
 

Membres du personnel : 
Albert, Loïc 

Huot, Philippe 
Langevin, Marc 

Lavallée, Mylène 
Tanguay, Maryse 

Substituts : 
Boily, Isabelle (abs) 

Substituts: 
Jacques, Marilaine (abs) 

 
Direction 

DesNoyers, Mathieu 
 

Étaient absents 
Doyon, Kime 

Sévigny, Catherine 
 
 

 
 

 
 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

2. Vérification du quorum et des présences. 

3. Nomination d’un secrétaire 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

5. Revue et adoption du procès-verbal du 16 novembre 2022 

6. Questions afférentes au procès-verbal 

7. Parole au public 

8. Consultation par courriel : adoption (résolution 271-CÉ 22.23.38) 

Le conseil d’établissement autorise la direction à utiliser 10 000$ puisés à même le 
fonds à destination spéciale pour permettre de déposer une demande au ministère 
de l’Éducation dans le cadre de la mesure 50530 Embellissement de cour d’école. 

9. Consultation par courriel : adoption 

Le conseil d’établissement autorise la participation de l’école à la conférence de 
Yannick Côté le 20 février 2023 prochain à l’école du Grand-Chêne. Notre 
participation serait payée à même la mesure Aide aux parents. 

10. Consultation par courriel :  approbation  

La direction demande au conseil d’établissement d’approuver l’activité Carnaval le 
2 février 2023. 

11. Activité de levée de fonds Porte ton pyjama :  adoption  

12. COSP et enseignement de la sexualité : approbation 

13. Bonification du service aux dîneurs : information 

14. Grille-matières 2023-2024 : approbation 

15. Reconnaissance du personnel 



 
 

Geneviève Arcand-Tourigny      Mathieu DesNoyers                                                               
Présidente        Direction 
 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

1.  Ouverture de la séance et mot de bienvenue 
 
Ouverture de l’assemblée à 19 h 06. 

2.  Vérification du quorum et des présences 

Il y a quorum. 

16. Semaine de la persévérance scolaire du 13 au 17 février 

17. Activités éducatives 6e  

18. Consultation des élèves : discussion 

19. OPP: information sur le formulaire des bénévoles puis présentation de 2 idées 
d’activités :  adoption 

20. Projet éducatif : information 

21. Critères de sélection d’une direction d’école 

22. Droit de parole : 

22.1  à la présidente; 

22.2  à la représentante au Comité de parents; 

22.3  aux enseignantes; 

22.4  à la représentante du service de garde; 

22.5  au représentant du personnel de soutien; 

22.6  à la direction 

23. Varia 

24. Levée de l’assemblée 

 

 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

Nous avons quorum. 

3.  Secrétaire 
 
Loïc Albert sera le secrétaire. 
 

4.  
271-CÉ 

22.23.36 

Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
SUR PROPOSITION de Maryse Tanguay et adoptée à l’unanimité ; 
IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour. 
 

5.  
 

271-CÉ 
22.23.37 

Revue et adoption du procès-verbal du 16 novembre 2022 
 
SUR PROPOSITION de Véronique Meunier et adoptée à l’unanimité ; 
IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal. 
 

6.  
 

Questions afférentes au procès-verbal 
 
Il n’y a aucune question. 
 

7.  Parole au public 
 
Il n’y a aucun public ce soir. 
 

8.  
 
 
 
 
 
 
 
 

271-CÉ 
22.23.38 

 

Consultation par courriel : adoption 
Les membres du conseil d’établissement ont été consultés par courriel le 18 novembre 2022 par le directeur afin 
d’utiliser de l’argent du fonds à destination spéciale pour déposer une demande de financement pour la cour 
d’école. 
 
Cette consultation par courriel était nécessaire parce qu’une décision devait être prise à l’intérieur d’un court délai, 
avant la tenue de la présente rencontre du conseil d’établissement. Tous les membres ont répondu et donné leur 
avis sur la proposition suivante :  
Le conseil d’établissement autorise la direction à utiliser 10 000$ puisés à même le fonds à destination spéciale pour 
permettre de déposer une demande au ministère de l’Éducation dans le cadre de la mesure 50530 Embellissement 
de cour d’école. 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

 
 

Tous les membres étaient en accord. 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Philippe Huot, il est résolu à l’unanimité : 
DE CONFIRMER la décision prise à la suite de la consultation par courriel et donc d’adopter la résolution. 
 

9  
 

 
 
 
 

271-CÉ 
22.23.39 

 
 
 

Consultation par courriel : adoption 
Les membres du conseil d’établissement ont été consultés par courriel le 12 janvier par le directeur concernant 
l’organisation d’une conférence pour les parents.  
Cette consultation par courriel était nécessaire parce qu’une décision devait être prise à l’intérieur d’un court délai, 
avant la tenue de la présente rencontre du conseil d’établissement. 
Tous les membres ont répondu et donné leur avis sur la proposition suivante : 

Le conseil d’établissement autorise la participation de l’école à la conférence de Yannick Côté le 20 février 2023 
prochain à l’école du Grand-Chêne. Notre participation serait payée à même la mesure « Aide aux parents ». 
 
Tous les membres étaient en accord. 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Chantal Handfield-Leblond, il est résolu à l’unanimité : 
DE CONFIRMER la décision prise à la suite de la consultation par courriel et donc d’adopter le projet d’organiser une 
conférence pour les parents. 
 

10.  
 
 
 
 

271-CÉ 
22.23.40 

 
 
 
 
 

 
 

Consultation par courriel : adoption 
Les membres du conseil d’établissement ont été consultés par courriel le 17 janvier par le directeur concernant la 
tenue d’une journée Carnaval le 2 février.  
Cette consultation par courriel était nécessaire parce qu’une décision devait être prise à l’intérieur d’un court délai, 
avant la tenue de la présente rencontre du conseil d’établissement. 
Tous les membres ont répondu et donné leur avis sur la proposition suivante : 

La direction demande au conseil d’établissement d’approuver l’activité Carnaval le 2 février 2023. 
 
Tous les membres étaient en accord. 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Rachel Daigle, il est résolu à l’unanimité : 
DE CONFIRMER la décision prise à la suite de la consultation par courriel et donc d’adopter la tenue d’une journée 
Carnaval. 

11.  
 

Activité de levée de fonds Porte ton pyjama :  adoption  
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

271-CÉ 
22.23.41 

 
 

Ceci est une activité proposée par Opération Enfant Soleil.  Elle aura lieu le 23 février.  Les enfants pourront porter 
leur pyjama en échange d’un don volontaire de 2$. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Mylène Lavallée il est résolu à l’unanimité : 
D’APPROUVER cette activité. 
 

12.  
 

271-CÉ 
22.23.42 

 
 
 
 

COSP et enseignement de la sexualité : approbation 
 
La direction a présenté les projets d’activités pour l’année scolaire et les membres du CE ont échangé à ce sujet. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Alexandra Coulombe il est résolu à l’unanimité : 
D’APPROUVER les projets proposés. 

13.  
 

 
 
 
 

Bonification du service aux dîneurs : information 
 
M. Mathieu DesNoyers annonce au CE qu’il n’y aura plus du tout de service bonifié aux dîneurs dans l’ensemble du 
CSSP à partir de la rentrée 2023-2024. 

14.  
 
 

271-CÉ 
22.23.43 

 
 

Grille-matières 2023-2024 : approbation 

La direction nous présente la modification proposée à la grille-matière pour l’année 2023-2024.   

Les élèves du premier cycle auraient dorénavant 1 heure de musique par semaine au lieu de 1 h 30.  Cette demi-
heure serait désormais consacrée à l’anglais. 

 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Alexandra Coulombe il est résolu à l’unanimité : 
D’APPROUVER la grille-matières 2023-2024. 
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

15.  
 

 

Reconnaissance du personnel 
 
Geneviève Arcand-Tourigny présente le programme prévu pour la reconnaissance du personnel sous la forme d’un 
petit déjeuner. 
 
Un élève de 6e sera aussi mandaté pour lire un mot afin de débuter la semaine du 20 février 2023. 
 

16.  
 
 

Semaine de la persévérance scolaire du 13 au 17 février 
 
M. Mathieu DesNoyers doit parler à la ville cette semaine afin de préciser le déroulement des événements liés à la 
persévérance scolaire cette année. 
 
  

17.  
 
 
 
 

271-CÉ 
22.23.44 

 

Activités éducatives : 6e  

 

Le 24 février prochain, tous les élèves de 6e du Rucher vivront un événement festif, éducatif et rassembleur 
exclusivement pour eux.  En effet, ils iront pêcher sur la glace à Venise-en-Québec.  Initiation à pêche blanche, 
cabane avec poêle à bois et glissades sont au programme. 
 
Les élèves de 5e de nos deux classes-cycles demeureront à l’école, car cette activité se veut le clin d’œil à nos 
grands en remplacement de la sortie à Minogami qui n’a pas pu avoir lieu faute de personnel disponible là-bas pour 
nous recevoir. 
 
SUR PROPOSITION de Alexandra Grenier et adoptée à l’unanimité ;  
IL EST RÉSOLU d’autoriser la sortie des 6e à Venise-en-Québec. 

 

18.  Consultation des élèves : discussion 

 

Le conseil échange sur les sujets possibles, mais le point est remis en attendant de possibles nouvelles consignes 
ministérielles. 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

19.  
 
 
 
 
 

271-CÉ 
22.23.45 

 

OPP: information sur le formulaire des bénévoles puis présentation de deux idées d’activités :  adoption 
 
L’OPP propose dorénavant d’envoyer le sondage pour recruter les bénévoles deux fois par année. L’OPP constate 
que les gens qui donnent leur nom en septembre oublient parfois l’avoir fait. Or un petit rappel pourra être utile 
afin de maintenir la liste à jour. 
 
Rachel Daigle présente une activité de financement « Lis pour ta bibli!» afin d’aider au financement du 
rafraichissement de la bibliothèque.  Cette activité fait toujours l’objet d’une réflexion. 
 
Mme Daigle nous propose aussi une activité « Cinéma en plein air » afin de financer la cour.  Le conseil retient la 
date du 8 juin.  Plusieurs aspects demeurent à valider. 
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Alexandra Grenier il est résolu à l’unanimité : 
D’ADOPTER les activités proposées.   
   

20.  Projet éducatif : information  
 
La direction annonce que l’école se prépare à renouveler son projet éducatif même si l’actuel est très vivant et 
génère un beau mouvement pédagogique. 
 

21.  
 

271-CÉ 
22.23.46 

 
 
 

Critères de sélection d’une direction d’école : adoption 
 
Geneviève Arcand-Tourigny présente le document sur les critères  
 
EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Rachel Daigle il est résolu à l’unanimité : 
D’ADOPTER les critères de sélection d’une direction d’école.     

22.  
 

 

Droit de parole : 
22.1 à la présidente; 
La présidente ne souhaite rien ajouter. 
 
22.2 à la représentante au Comité de parents; 
La représentante ne souhaite rien ajouter. 
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions/informations/commentaires 

22.3 aux enseignantes; 
Maryse Tanguay nous explique que 52 familles sont venues assister aux portes ouvertes du Volet alternatif. Cet 
événement fut un beau succès. 
 
22.4 à la représentante du service de garde; 
Mme Mylène déplore la pénurie de personnel, mais se dit très satisfaite de la qualité de son équipe qui s’engage 
avec énergie malgré le contexte. 
 
22.5 au représentant du personnel de soutien; 
M. Philippe nous annonce que nous avons enfin un nouveau concierge de jour dont c’est le poste, il s’appelle 
Russel. 
Il nous informe que le tournoi de hockey-balle et ringuette va bon train au gymnase lors de récréations. 
Il nous présente aussi le projet Sentinelle qui viserait à briser l’isolement sur la cour et à reconnaître les bons 
comportements dehors.  C’est un projet développé et mené par groupe A3-4. 
 
22.6 à la représentante des professionnelles; 
Mme Catherine Sévigny est absente ce soir. 
 
22.7 à la direction. 
M. Mathieu nous donne des nouvelles du personnel, notamment concernant deux de nos collègues qui vivent des 
moments difficiles sur le plan personnel. 
 

23.  Varia 
Aucun point à ajouter. 

24. 271-CÉ 
22.23.47 

 
 

Levée de l’assemblée :  
SUR PROPOSITION de Loïc Albert et adoptée à l’unanimité ; 
IL EST RÉSOLU de lever l’assemblée à 20 h 55. 

 
Loïc Albert 
Secrétaire 


